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ACTA DA REU NIAo - - - ORDINÁRIA DE 23 DE Abril - - F DE I ~ 7 4 

n~ 

No dia vinte e tr~s - - d e Abril - - - d e mi l n ove ce ntos e 

setenta quatro - - - . n e s t a c í d ade de Av e i r o , edifíci o d os 

Paç o s d o Conc e l ho e Sa l a da s Reun iõ es d a Oàma r a Mu n icipa l, 
dezasseis 

r euniu - - - o r d i nàr i a ment e a me s ma Oàma r a , p e l a s ~ 

h oras ~DJr.tx:Jal , s ob a p r e s i d ê n c i a do - - - - Presi

dente Senhor Dr. Mário Gaioso Henriques - - - - - , com a p r e 

sença do Vice- Pre si d en t e Senhor Dr. José Luis Rebocho de ..tUbu

querque t;hri st o , t e n d o c ompa r e c i d o os Ve r ead o r e s Senhores I 

Eng9. Carlos Manuel Ferreira da Maia, Carlos Manuel Gamelas, Francisco 

Fernando da Encarnação Dias e Joaquim António Gaspar de Melo Albinp. - 

Declarada aberta a reunião pelo Senhor - - - - Presi

dente, foi lida e aprovada a acta da reunião anterior, qu e 

vai ser assinada. 

Em seguida fo i deliberado considerar devidamente justificadas 

as faltas dadas pelos Vereadores Senhores Eng9. Alberto Branco Lopes e 

Eng9. Carlos Lourenço Boia, sendo dado início aos trabalhos . - - - - - 

Comissão Municipal de Turismo - Foi lida a acta n9 . 3/74, da 

reunião da Comissão Municipal de Turismo, realizada em 9 de Abril corren 

te, que não tse transcreve por constar de livro próprio e ficar anexa à 

minuta da presente acta. - - - - - - - 

A Câmarà deliberou , por unanimidade , dar pleno acordo ao teor 

da acta, devendo ser dada execução aos assuntos ali tratados através dos 

serviços respectivos . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Mercês honoríficas - O Senhor Presidente referiu-se à delibera 
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ção t omada na úl t ima reuni ão , a propósito das cerimónias da entrega das 

medalhas de p ata às i ndividueJ.i dades distinguidas oportunamente e pro

pôs que as aludidas cerimónias , previstas para o feriado municipal , se

jam antecipadas para o dia anterior, r ealizando- se a sessão solene pre

vista pelas 21,45 horas , uma vez que aquele feriado coincide com domingo 

Esta proposta fo i aprovada por unanimidade . - - - - - - - - 

Defesa do ambiente - Em seguimento do tratado n~tima reunião 

a respeito da pergunta f ormulada pelo Vereador Senhor Eng2. Carlos Maia, 

sobre o projecto da "boi t e " da Rua das Marinhas , o Senhor Eng2. Franci.:!, 

co Maçarico, por de terminação do Senhor Presidente , prestou informações 

acerca da forma como o processo tinha s ido apresentado à consideração do 

Serviços de Urbanização e Obras , deu a conhecer as características da co s 

trução existente e das alterações que ali foram introduzidas, e emitiu 

a opinião de que o prédio em causa, com os arranjos previstos, oferecia 

boas condições no referente a isolamento sonoro, pelo que , e neste as

pecto, nenhumas objecções fizeram os Serviços . - - - - - - - - - 

O Senhor Vereador disse que não teria formulado a pergunta se 

ao analisar o processo não tivesse verificado que a memória descritiva 

e justificativa - assinada por um técnico responsável -, não continha 

quaisquer indicações sobre o isolamento sonoro; e cham9u a atenção para 

a necessidade de os Serviços competentes se debruçarem com cuidado sobre 

os processos, tendo em conta, além de outras condicionantes , a futura 

utilização da construção. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Quanto aos ruídos provocados pelos veículos , por sugestão do 

Vereador , foi del iberado , por unanimidade , efectuar uma campanha de escl 

recimento puôlico , a que se segui r á uma fase de repressão , solicitando

-se a colaboração das autoridades policiais , da Prevenção Rodoviária Por 
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vi st a~-;;Jtuguesa e da Comissão Naci onal de Defe ~a do Ambiente , com 

ção de elementos que habilitem a Câmara a t omar , oport unament e, a resolu 

ção mai s c~mveniente . - 

Seguidamente e, em virtude de o Senhor Presidente t er anuncia 

do que iria ser tratado um assunto respeitante ao Vereador Senhor Car-Io s 

Gamelas, este retirou-se da sala, em obe diência ao que dispõe o art2 . 

351 2. do Código Administrativo. 

Vereadores - Foi presente um requerimento em que o Senhor Car 

los Manuel Gamelas solic ita autorização para desempenhar o cargo de Dele 

gado do Mini s t ér i o da Educação Nacional par a a educação física e despor

tos, em acumulação com as funções de Vereador desta Câmar a Muni ci pa l . 

Dado que não se verifica qualquer i ncompatibilidade na acumul~ 

ção pretendida, e tendo em vista o disposto no art2 . 432 . do Códi go Admi 

nistrativo, a Câmara deliberou, por unanimidade , deferir a petição do 

Vereador Senhor Carlos Manuel Gamelas . - 

Esta deliberação fo i ap r ovada em minuta , para execução imedia- I 

< 
ta, nos termos do 12 . do art2. 3542 . do Código Administrativo . - - - 

Após est a d eliberação o Vereador Senhor Carlos Gamelas entrou 

novamente na Sala das reuniões e retomou o seu lugar, prosseguindo os 

trabalhos da r eunião . 

Func i onali smo municipal - Li cença par a f ér ias - De ac ordo com 

Ias informações constant es dos r es pectivos requerimentos , f oi deli berado , 

por unanimidade , conceder as seguintes l i cenças para f érias : 3 O dias ao 

motorista José Simões Marque s e 24 dias ao carpinteir o João Ferreira Neno 

FuncioneJ.i smo munid .pal - exone r ações - Foi presente um reque 

r i ment o em que Maria ldalet e Gonçalves Vi eira Balseiro Seque ira solici t a 

lhe se ja conc edida a exoner a ção, com efe i t os a par tir de 22 do mês em cur 
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so , do c go de terceiro -ofi ciaJ. , que exerce nesta Câmara Municipal , em 

virtude de t er sido nomeada funcionária da Caixa de Pre ví.dêncí.a , - - - 

A Câmara deliberou , por unanimidade, deferir a pretensão da 

requerente . - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - -

Condici onamento industriaJ. - Foi presente um reque rimento da 

f irma oreira , Branco & Ro cha, com sede no Cais de S. Roque, nQ. 127, 

fregue sia da Vera-Cruz , desta cidade , a requerer que. lhe seja certificad 

se a Câmara vê ou não quaJ.q uer i nc onveniente na i nstaJ.ação , na morada 

acima indicada, de uma. oficina de r eparação de aut omóve i s . - - - - - - 

De acordo com a :informação prestada pelos Serviços de Ur baniza 

ção e Obras do Município , a Câmara deliberou, por unanimidade, mandar 

certificar que não vê qualquer inconveniente na instalação pretendida. 

Servi os Munici alizados - Contratos - Foi presente o ofício 

nê , 677, datado de 15 de Abril corrente , a solicitar a celebração do co~ 

trato de fornecimento de energia eléctrica com a firma "Carbox - Comér

cio e Reparações de Automóveis, Ld~. " , com sede na Avenida de Araújo e 

Silva, 119, desta cidade . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

A Câmara deliberou , por unanimi~de, autorizar o Senhor Presid n 

te a outorgar no referido contrato . - - - - - - - - - - - - - - - 

Anulação de facturas - Por proposta do Senhor Presidente, a 

Gamara deliberou , por unanimidade, proceder à anulação das fa,cturas nQs . 

171 , 216, 282, 284, 311 , 312 , 322, 355 e 357, do ano de 1973 , no total 

de 1 086 20 , respeitantes ao reembols o de parte da s despesas efectuadas 

cpm a aquisição de fardamentos , e q~e haviam s ido debit adas a vários ser 

ventuárioa . - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Prolongamento para sul da Avenida Dr . Artur Ravra, em Aveiro

I - Foi presente , para conhecimento da Câmar a , o aut o de medi ção de traba



lhos nQ. 5, respeitant e obr a em epígrafe , da 

a que corresponde a comparticipação de 54 000$00 . - 

~ Junt as de Freguesia - Foi presente o ofício nQ. 27/74, datado 

de 3 de Abril corrente, da Junta de Freguesia de Esgueira, a informar 

que aquele corpo administrativo possui uma parcela de terreno a mato, 

com cerca de 20 metros de f rente e 80 metros de fundo , junto à Estrada 

de Tabueira; onde não r! possível efectuar qualquer construção, mas que 

é pretendido peio proprietário confinante, para completar o lote , e per 
/não/ 

gunta se a Câmara/vt1 inconveniente na alienação e , sendo assim , qual o 

preço a pedir ào interessado . 

A Câmara deliberou, por unanimidade, informar a Junta de Fre 

guesia que a alienação em causa é susceptível de v~ a ser autorizada, 

mediante o cumprimento das formalidades legais , mas relativamente ao pr!!, 

ço a estabelecer a Câmara não dispõe de elementos que lhe permitam atri 

buir o seu valor , pe l o que a f ixação deste ficará ao critério da Exmê , 

Junta de Freguesia, até porque a Câmara nela deposita t oda a confiança. 

Planta Topog r áfica de Aveiro ( Ampl i ação ) - O Senhor Presidente ,.. 
aludiu ao c ontrato celebrado com a firma Tecafo - Técnica Aérea e Foto

gramétrica , Ld~. , para a execução dos trabalhos em epígrafe , adjudicados 

por 1 110	 contos , de a cor do com a delibe ração tomada em 14 de Abril de 

1971, e deu a conhecer o teor da informação , prestada pelos Serviços de 

Urbanização e Obras , de que os l evantamentos existentes , f eitos pela 

"Artop " , não se integram nos novos levantamentos em execução pela "Tec~ 

fo", em virtude de a zona de Cacia- Sarrazola ter sido f eita com base 

num sistema de levantamento aer ofotogramétrico diferente e as restantes 

zonas por	 desfasamento de coordenadas de base . - - - - - - - - - - - 

Informa ta'llbém que a "Te cafo " s e propõe fazer novo levantamen 
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to da s zonas em causa , pedindo novo preço actualizado que acarreta um 

en argo de cerca de 575 cont os . - 

Depois de ter em s ido prestados escl areciment os pelo Senhor 

Eng~ . Francisco laçarico e de anali sadas algumas das condições do contrt 

to celebrado com a "Tecaf o" , a Câmara del i bero u, por unanimidade , dete!. 1 

minar aos Serviços de Urbanização e Obras que ef'ectuem um estudo porme

norizadp e prestem uma informação completa quanto às questões postas , 

de f orma a permitir que o a s sunt o seja resol vido na pr óxima reunião . -

Monument os - O Senhor Presidente deu a conhecer todos os ant~ 

cedentes relaci onados com a a quisição do terreno necessário à implanta

ção do monumento ao "Aveirense" , tendo r esultado i ni'rutíferas todas as 

tentativas de acordo com o proprietário do referido terreno . - - - - 

Nestes t ermos a Câmara deliberou, por unanimidade, proceder 

s diligências necessárias para a expropriação judicial de urna parcela 

de terreno com a área de 1 250 m2, a destacar de urna marinha de fazer 

sal. denominada "Alfaiata" , sita no atadouro, ii1scrita na matriz urbana 

da f reguesia da Glória sob o art~ . 2236, e descrita na Conservatória do 

Registo Predial sob o n~ . 15 910 , a folhas 3 verso do Livro B-45, perte 

cente a Jos Ferreira de Almeida e esposa. - - - 

Mais deliberou , por unanimidade, solicitar a declaração de ut 

l idade puôlica e urgênci a de expropriação da referida parcela, dada a 

impossibilidade de obt er o acordo dos propri etários para a sua aquisi

ção amigável . - - - - - -- ---- - - - - _ .:. 
Planos de alinhament os - Proce ssos de obr as particulares 

- Foi presente o pr oces so de obr as n~ . 42/74, em que o Senhor Fernando 

Soares Estima r equer i ni'ormação sobre a pos si bi lidade de construir uma 

casa de habitação na Viela da Patelada - Presa. - - 



Também foi presente um plano de alinhamentos, 

Serviços de Urbanização e Obras , que permitiria estabelecer um arruamen

to de Lí.gação da E.M. 584 ao C.M. 1508, aproveitando o beco existente . 

Sobre este assunto a Câmara deliberou, por unanimidade , orde

nar ao Gabinete de Urbanização do Município que proceda ao estudo urba

mstico do local em causa . - - - - - - - 

Em consequência desta resolução, a Câmara deliberou ainda , por 

unanimidade, indeferir a pretensão do requerente. - - - - - - - - - - 

Estradas Na ci onai s do Distrito - O Senhor Presidente deu a co

nhecer que tinha falado com o Senhor Director de Estradas do Distrito de 

Aveiro, e ele, muito gentilmente , lhe ti~a fornecido elementos comprov~ 

Uvos de que aquela entidade não tinha culpa do estado actual das estra

das nacionais, no concelho e no di strito, pois de há muito vem alertando 

quem de direito para este facto e para a necessidade urgente de resolver 

o problema. - - - - - - - - - - 

Mais esclareceu aquele Senhor Director que, ainda no ano ante- I 

rior, e na conservação das vias rodoviárias do Distrital havia sido dis

pendida verba avultadíssima . - - - - - - - - - - - - - - - - 

Também deu a conhecer que há perspectivas de as E.E . N.N. 109 

e 235 serem melhoradas com a construção de novos troços, insistentemente 

e de há longo tempo solicitada pela Direcção de Estradas de Aveiro. - 

Subsídios - Foi presente um ofício do Clube dos Galitos, a in

formar que a sua Secção de Ar t es Plásticas tem pro jectada uma exposição 

de trabalhos dos artistas ave irenses , a realizar em Viseu em data próxi

ma e, para esse efeito, solicita um subsídio de 2 500$00 e o transporte 

Aveiro - Viseu - Aveiro das obràs a expor, a efectuar por um dos veículo 

do icípio. - - - - 
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A Ctlmara deliberou , por unanimidads , atender o pedido ~o~!!c I 
do pelo Clube dos Galitos . - - - - - - ;- - - - - - - - - - - - - 1 

Salão dos Serviços Culturais . - Foi pr esente um ofício do Co l 
Vera-Cruz , a solici t ar a cedência do Salão dos Ser vi ços Culturais, no 

dia 18 do próximo mês de Mai o , a fim de ali efect uar as cerimónias das I 
comemorações da passagem do V aniversário daquele agrupamento e ainda a 

cedência de plantas para ornamento do Salão , escadaria e pórtico. - - 

A Câmara deliber ou , por unanimidade , autor izar as lcedências 

pretendidas . - - 

Feira de Março - O Sembor Presidente deu a conhecer que tinha 

enviado uma cir ular e um que stionário a todos os feirantes, com vista 

a colher elementos que permitam proceder ao estudo da r emodel ação da Fei 

ra de Março, a partir do próximo ano . - - - - - - - - - - - - - 

Biblioteca unicipal - Para estudo e resolução oportuna, o Se 

nhor Presidente 'pr o edeu à distribuição , pelos Senhore s Vereadores, de 

cópias da proposta elaborada pelo Vereador Senhor Gaspar Albino , tendo 

em vis t a a organização do 'cl eo dos Amigos da Biblioteca unicipal, as 

sunto e ste já ventilado na reunião de 26 de. ço findo . - - - - 

- Exposi ções - Concertos - O Vereador Senhor Gaspar Albino deu 

a conhecer alguns dos pormenores da anun iada exposição de obras do pin 

tor António Carneiro e do concerto de obras do compositer :fUDUJ5XOáu. 
dio Carneiro , previstas para o próximo dia 2 de !aio . - - - - - - 

~cessos de obras particulares - O Senho Presidente deu a co 

nhecer que tinha sido recebido o plano de ocupação do terreno pertence~ 

te s Forças Armadas, anexo ao Dis trito de Recrutamento e Mobilização 

nQ . 10, que vai ser ob jecto de apreciação por parte do Gabinete de Urba 

nização do unicípio , para posterior resolução da amara . - - 



Carreiras interurbanas - O Senhor Presidente r ecor dou as deli I 

ber-acõea anteriores , relacionadas com a transferência da "paragem" do 

Largo de ..Luis de Camões para a Rua dos Combatentes da Grande Guerra e 

deu a conhecer que tinha promovido uma reunião dos representantes das 

várias empresas de camionagem, em que foram apresentadas sugestões e 

formulados alguns pedidos por parte dos mesmos representantes. - - - 

Também deu a conhecer que, tendo posto o problema ao Senhor 

Arquitecto José Sarnide, este técnico sugeriu que se fizesse a transfe 

rência da "paragem" a t ítulo experimental, a fim de verificar se há ou 

não necessidade de construir as baías de estacionamento previstas para 

o local . 

Discutida esta sugestão, foi deliberado solicitar ao Vereador 

Senhor Carlos Gamelas que estudasse o problema da transferencia da alu

dida "paragem", tendo em vista uma resolução a tomar na próxima reunião 

Teatro Aveirense- O Senhor Presidente referiu-se aos antece 

dentes relacionados com o problema do Teatro Aveirense , deu a conhecer 

que tinha sido procurado por um munícipe e que este lhe havia referido 

factos que poderiam interessar questão . - - - - 

Posta à consideração da Câmara a atitude a tomar , de abando

nar o processo ou, como sugerira o Vereador Senhor Carlos Gamelas em 

reuniões anteriores, de entregar o caso a um advogado, a Câmara, opta~ 

do por esta última sol ução , deliberou encarregar o Senhor Vice-Presiden 

te de escolher advogado que estude o processo em face dos elementos 

existentes e que entregue , por escrito, o seu parecer , para , depois des 

te apreciado , a Câmara tomar uma resolução definitiva acerca deste as
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